

Feminismus

Kurznachrichten Frauen 02/06

Von B.S. / 1. Februar 2006

Internationale Meldungen zum Thema Frauenbefreiung (Februar 2006)

Das Recht zu schreiben

„Mit gebrochenen Flügeln kann ich nicht fliegen / Seit langem bin ich still, doch die Lieder sind nicht vergessen / [...] Bin afghanische Tochter mit dem Recht / Zu schreien“ (aus einem Gedicht von Nadya Andjoman). Die afghanische Dichterin Nadya Andjoman aus Herat, geboren 1980, ist tot. Sie schrieb seit ihrem 15. Lebensjahr Gedichte, studierte Literatur an der Universität Herat und heiratete einen Mitarbeiter der Literaturfakultät. Ihr Ehemann hat sie zu Tode geprügelt!

Ehrung

Die Nigerianerin Hauwa Ibrahim erhielt den Sacharow–Preis des EU–Parlaments. Sie ist gläubige Muslimin, trägt Kopftuch, stammt aus einer Bauernfamilie und ist die einzige Rechtsanwältin im islamischen Norden Nigerias. Sie verteidigt Frauen, Opfer des im Jahre 2000 eingeführten Scharia–Strafrechts. Bekannt wurde sie durch die Verteidigung von Amina Lawal, die zu Tode gesteinigt werden sollte, weil sie als Geschiedene ein Kind geboren hat, und erreichte ihren Freispruch. Aber auch ihre Klientinnen werden zu Amputation und 100 Peitschenhieben verurteilt. Die Ehrung einer solchen Frau kann auch zu ihrem Schutz dienen!

Der kleine Unterschied ...

Alice Schwarzer wurde das Bundesverdienstkreuz Erster Klasse verliehen, und sie hat es aus der Hand des Ministerpräsidenten von Nordrhein-Westfalen entgegen genommen. Die Feierstunde fand im Bayernturm statt, in den sie 1994 das Feministische Archiv verbracht hat. Allerdings steckt die gemeinnützige Stiftung FrauenMediaTurm in finanziellen Schwierigkeiten, und so muss Alice Schwarzer die Stadt Köln davon überzeugen, dass das Archiv von so großem Nutzen für die Stadt ist, dass ihr die Pacht erlassen werden muss. Laut Behörde hat Alice Schwarzer, die bekannteste Kölnerin, mit ihren Aktivitäten weltweit für die Stadt geworben. Vielleicht weil sie den französischen Innenminister Sarkozy als Vertreter eines „offensiven Integrations–Kurses“ preist?

Dieser Beitrag wurde publiziert am Mittwoch den 1. Februar 2006

in der Kategorie: **Feminismus**, **RSB4**.